

ALMERIA

Redacción, Administración y Talleres, Rambla de Alfareros, 1.

NUMERO SUELTO, 5 CENTIMOS

FUNDADOR, MANUEL PÉREZ GARCÍA

EL DIA

ALMERIA

SUSCRIPCIONES
En Almería, un mes 1'50 pta.
Provincia, trimestre 5'00

25 EJEMPLARES, UNA PESETA

DIRECTOR, JOSÉ TELLEZ MORENO

DEFENSOR DE LAS IZQUIERDAS DEMOCRATICAS

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal Agencia Fabra.)

Cien mil pesetas de la Fiesta de la Flor. Comienza la ofensiva austriaca en tierras de Italia.--Las tropas italianas resisten magníficamente.--Tres millones de soldados americanos a Europa.--Aviones alemanes en París.--Un espía encarcelado.

Noticias generales

Cien mil pesetas.

Madrid, 16.—El subsecretario de Gobernación calcula que ascenderá a unas cien mil pesetas lo recaudado ayer en Madrid durante la Fiesta de la Flor.

En el campo

Madrid, 16.—El presidente del Consejo, señor Maura, ha pasado el día de hoy en el campo.

Choque de trenes

Madrid, 16.—De Logroño comunican que en la línea de Fuenmayor ha ocurrido un violento choque de trenes, quedando destrozados tres vagones, afortunadamente sin que haya que lamentar desgracias personales.

Contra el Imperialismo.

Prisioneros y ametralladoras

Madrid, 16.—El comunicado francés recibido hoy al medio día, acusa acciones locales en el Noroeste del bosque de Ceulia y al Sur de Dammár.

También dice que en la región de Vialy cogieron 170 prisioneros y gran número de ametralladoras.

Los alemanes intentaron vadear el Matz, cerca del Oise, siendo detenidos y diezmados en gran parte por el fuego francés.

En el resto del frente, la noche ha transcurrido tranquila.

La gran ofensiva austriaca comienza en tierras de Italia.

Madrid, 16.—Comunican de Roma que el ministro señor Orlando, llegó a la Cámara a las tres de la tarde, anunciando el principio de la ofensiva austriaca.

Dijo que las noticias recibidas hasta la una de la tarde, aseguraban que el enemigo no había obtenido ningún resultado.

Los italianos resisten magníficamente.

Los austriacos han lanzado grandes masas de hombres al ataque.

Los diputados italianos incluso los socialistas, acogieron las palabras del ministro con entusiastas aclamaciones al ejército.

Deciáronlo después el mismo ministro que dada la gravedad de la batalla empeñada, era de suma importancia toda vanagloria, debiendo recibirse las noticias con serenidad y confianza.

Los acontecimientos — agregó — que anuncian el frente nuestro, tenían por objeto distraer la atención del mando italiano, sobre esta gran ofensiva.

Esta comenzó a las tres de la madru-

gada, iniciando el enemigo un violentísimo bombardeo en todo el frente, desde la meseta de Asiago hasta la desembocadura del Piave.

Después de cuatro horas de bombardeo, la infantería lanzóse a un furioso ataque.

La acción está entablada solamente en la primera zona.

La resistencia italiana no los deja avanzar un paso.

Aviones alemanes en París

Madrid, 16.—De París transmiten el siguiente telegrama oficial:

Varios grupos de aviones alemanes atravesaron anoche nuestras líneas con dirección a París.

Dióse la consigna de alerta a las 23 y 40, poniéndose la sección de medios de defensa en actividad.

Nuestros aeroplanos se elevaron atacando violentamente a los enemigos.

Estos arrojaron algunas bombas, haciendo víctimas y daños de escasa importancia.

La consigna de alerta terminó al cabo de una hora.

Tres millones de hombres

Madrid, 16.—De Nueva York comunican que deberán equiparse y entrenarse tres millones de hombres americanos con destino a Europa, durante el corriente año.

Un espía prusiano

Madrid, 16.—En el campamento americano se ha descubierto la presencia de un espía prusiano que hacía campaña derrotista en colaboración con otros.

El espía había llegado al grado de teniente, fingiéndose americano.

Se le ha encarcelado.

En el Mercado.

Multas.—Cotizaciones.—Existencia de patatas.—Pescado.—La carne Toro.

Ayer fueron multados por expender sus mercancías faltas de peso, Manuel Solano, Melchor Cervantes, Francisco Padilla, Vicente Soñá y Antonio Ubedá.

Las patatas se cotizaron los 46 kilogramos, de 8 a 9 pesetas, pepinos, a 4, 6 y 7; tomates, a 9, 10 y 14, y habichuelas a 14 y 16.

La existencia de patatas en la A'hondiga, era de 151 sacos.

Ayer ingresaron en el mercado 1,290 kilogramos de pescado.

El presidente delegado de la Comisión de Abastos, señor Villegas, mandó anoche un importante aviso para el vecindario, anunciándole que la carne de los toros sacrificados ayer en la novillada se venderá hoy, en las barracas señaladas al efecto, al precio de 3'40 pesetas el kilo, sin hueso, y con hueso a 2'40, o sea con el 25 por ciento de rebaja en relación con los precios corrientes.

No publicamos dicho aviso tal como viene por sernos materialmente imposible, dado el reducido espacio con que contamos hoy.

De la provincia.

Albóx

Recluta detenido

Comunican de aquel pueblo, que el día 14 fué detenido en la barriada de las «Pocicas», de aquel término municipal, el recluta Patricio García Sánchez, y puesto a disposición del Jefe de la Caja de reclutas, que lo tenía reclamado.

TORERÍAS

La novillada de ayer

Con menos lleno que en la novillada anterior, se celebró la anunciada para ayer.

Los seis novillos resultaron, bravos y manejables, dejándose torear como benditos.

Montenegro, el torero de Jerez, estuvo valiente, toreando a sus dos toros; pero su trabajo dejó mucho que desear por la falta de arte. Fué cogido por su primero, sin graves consecuencias. A este toro le dió un pinchazo y una estocada baja, y por ello le concedieron la oreja y el rabo. ¡No sabemos que le hubieran dado si mete una gran estocada!

En el segundo, apenas si toreó de mueta para dar media estocada buena y un descabello. La presidencia le concedió otra oreja. Nos fijamos entonces que el presidente, al indicar que cortasen la oreja del toro, señalaba a su propia oreja. Banderilleó bien.

Herrero despachó a su primer toro de un pinchazo y una gran estocada, el toro no necesitó ser apuntillado.

En su segundo empleó un gran trasteo de muleta y una buena estocada que le valieron una ovación merecidísima. El presidente, que tan magnánimo estuvo con Montenegro, no le concedió la oreja a Herrero, como el público pidió, quizás por no quedarse sin la segunda.

Iguino estuvo desgraciado en la muerte de sus toros, si bien tiene en su descargo que siempre entró a matar con fé y con ganas de meter toda la espada.

Las tres estocadas que dió a su primero resultaron bajas y baja también una de las dos con que mató al último.

A este toro le dió algunos pases que se aplaudieron.

Toreando y banderilleando estuvo bien el torero de América.

De los demás, Coire y Juan Leal estuvieron bien.

A. Vigar

Se vende un cochecito de tres ruedas, con capota, propio para pasear niños, en perfecto estado.

También se venden varios bancos de carpintero, con tornillo. Además hay puertas y ventanas procedentes de derribo.—Razón, Regocijo, 57

GLOSAS

Su Majestad Apostólica.

Aquel gran socialista alemán que se llamó Laza le dijo una vez que la mentira era una de las grandes potencias europeas. En esta terrible guerra, los aliados han tenido que contender con un enemigo doblemente poderoso por su fuerza material y poderoso por su fuerza inmoral. Rara vez el arte del embolismo, del embuste, de la falsedad fué ejercido tan diestra y únicamente como por los que han elevado la mentira a razón de Estado y a imperativo vategórico.

El olvido de los respetos que se deben a la verdad y a la propia palabra tiene, sin duda, sus ventajas. La violación del tratado de Bélgica por Alemania tuvo para este país la ventaja de coger por el flanco de Inglaterra y Francia, por que nunca creyeron estas naciones que la vecina germanica pudiera deshonorar su firma. «Per» en una amplia perspectiva histórica, si se mira al mañana y no sólo al hoy, las desventajas son enormes, porque, ¿quién querrá pactar con quien ha faltado a sus pactos? De ahí viene para el desleal el recelo de todos, el aislamiento, la imposibilidad de existir. Esta es la tragedia moral de la presente guerra. Los aliados no quieren aniquilar a Alemania. ¿Por que habian de quererlo? En la división del trabajo del mundo, Alemania, limitada a pura actividad de paz, a su industrialismo y a su cientifismo, sería por encima de todas las rivalidades, una nación útil en la economía universal. Pero tampoco quieren terminar lógicamente, de guerra solo puede concluir con un debilitamiento militar tan claro de Alemania, —no con su destrucción nacional— que no pueda, por luengos años—mejor sería nunca—turbar la paz del mundo.

Y cuatro años de guerra no han traído, para los Imperios Centrales, ningún arrepentimiento en su política de insinceridad. Todos los ofrecimientos de paz que han hecho se ha visto luego que o tendian a dividir al enemigo o a sorprender su buena fé. Quieren la paz pero no una paz justa, equitativa concertada sobre bases de razón y equidad azada a fines de permanente concordia, sino una paz victoriosa e imperialista para ellos, los germanos; y vejatoria y debilitante para los aliados.

La última prueba del grado de buena fé que acompaña a los Imperios Centrales la tenemos en la carta del Emperador de Austria al Príncipe Sixto de Borbón. Al darla al público Clemenceau, en respuesta a las indiscreciones de Czernin, lo primero que hizo el gobierno austriaco fué negar su autenticidad, luego su integridad; ahora se acaba de descubrir, averiguado que era íntegra y auténtica, que era insincera. La revelación se ha debido al «Manchester Guardian», uno de los periódicos ingleses más serios y leídos. En esa segunda carta, el Emperador de Austria da a entender que Alemania se halla dispuesta a entrar en negociaciones de paz siempre que los aliados se limiten a pedir la Alsacia y la Lorena: sobre entendiéndose que se evacuarían todos los territorios ocupados y se restaurarían la independencia y soberanía de Bélgica. Francia replicó que Austria debería también ceder Trieste y el Trentino a cambio de otras amplias compensaciones. Negóse Austria, por donde se vino a hacer patente que los imperios centrales no aspiraban a una paz ideal, sino a que los aliados cometieran la felonía de sacrificar los ideales de Italia, para que, herida en su dignidad, se separase del bloque occidental. Cuando otra vez—pronto como se supone—los imperios centrales intentan de nuevo una negociación de paz, ¿quien después de lo ocurrido, les prestará oídos y tomara en serio sus ofrecimientos?

Estos son los inconcientos de una táctica de insinceridad. Por haber faltado a su firma Alemania, estalló la guerra; por no inspirar confianza su palabra será difícil y remota una negociación de paz. Las cartas del emperador de Austria revelan una lamentable obstinación en esa política de que parece excluida la rectitud del propósito y la pureza de los fines. Peor para los imperios centrales. Su conducta daña al mundo entero; pero el mundo entero no cesará hasta que sea posible una vida internacional en que las palabras no están inspiradas en la doblez. Por de pronto, un periódico humorístico inglés, el «Punch», ha propuesto que al emperador de Austria, en vez de Su Majestad Apostólica, se le llame Su Majestad Epistólica. Detrás de este correcto donaire, se advina la profunda desconfianza de todo un pueblo.

ARIFL

Carburo de Calcio.

Droguería El Triunfo
Plaza de Nicolás Salmerón, 3

CASO RARO

Dos gitanos se golpean.—Juerga suspendida.—Detenidos

En la madrugada del día 14, ocurrió un caso inexplicable en el «Parador de Martínez».

Sobre las dos de la mañana se presentaron en la citada posada, dos gitanos conocidos por «Los primos» llamados Francisco Fernandez, Fernandez y Francisco Gomez Gomez (a) Herrado. Estos subieron al cuarto número 34 donde dormía con su familia otro gitano llamado Miguel Gomez Gomez al que obligaron a irse con ellos para echar un rato. Pero al bajar las escaleras comenzaron «Los primos» a insultarle y acabaron dándole algunos estacazos, con unos soberbios benditos (palabra que equivale a «estaca».)

Intervinieron para separarlos, Miguel Gomez, el dueño del Parador, y un guardia civil que se encontraba al cuidado de unas caballerías. Fueron detenidos «Los primos» e ingresados en la cárcel a disposición del juez de Instrucción.

INSISTIENDO

SEÑOR ALCALDE

Hemos llamado su atención anteriormente en el sentido de que se regase la calle de Arapiles por rogarlo así los vecinos de aquella calle y exigirlo también la higiene.

Tenemos noticias de que no se ha podido efectuar el riego por estar obstruida la tubería que conduce el precioso líquido a la fontana y por este motivo parece ser que se ha desistido de complacer la petición justa de los referidos vecinos.

Nosotros nos dirigimos nuevamente al señor Muñoz Calderón, en la seguridad de que ha de ordenar el inmediato arreglo de la tubería que anteriormente indicamos. Esto es fácil, señor Alcalde, con un poquito de buena voluntad.

NECROLOGIA

En el día de ayer falleció en nuestra capital el obrero honrado consejero de la Sociedad Matricula Unida Francisco Ruiz Regano, que en etapas anteriores representó a la clase trabajadora en la Casa Consistorial.

Hoy tendrá lugar el entierro, que constituirá seguramente una sentida manifestación de duelo.

A la familia enviamos nuestro pésame más sentido.

NOTAS BREVES

Se vende un acreditado establecimiento de bebidas por módico precio en sitio céntrico de la capital por tener que ausentarse el dueño. Razon en esta administración.

Conducción Se ordena la conducción desde Sección a su destino, del soldado de la Compañía Mixta de Sanidad Militar, de Tetuán, Enrique Martínez Cano.

Registro social. De ganada ha regresado después de obtener brillantes calificaciones en el primer año de Farmacia, nuestro querido amigo don José García Sanchez, a quien acompaña su señora madre doña María Sanchez Perez, esposa e hijo del jefe de inquisidores don Manuel García.

Lea usted mañana "El Día"

TELEFONEMAS

Ultimos detalles de la ofensiva austriaca.-Los italianos hacen muchos prisioneros.-Un mitin integrista en Toledo, donde se promueven bastantes incidentes.-Los proyectos de ley en el Congreso.-Otras noticias importantes.

Contra el Imperialismo

Ultimos detalles de la ofensiva austriaca en Italia

Madrid 16.—Las fuerzas austriacas, despues de un largo bombardeo, se lanzaron en grandes masas contra las líneas de Asiago, Brenta y monte Grappa. Además intentaron pasar el Piave.

Las fuerzas italianas resistieron valerosamente, ayudadas por el mortífero fuego del cañón.

Las vanguardias se distinguieron, defendiendo el terreno del punto de ataque, que mide una extensión de 156 kilómetros.

El enemigo al primer empuje ocupó los montes Malbella, Asolone y Solarole.

Algunas tropas intentaron pasar por la derecha del Piave, siendo contenidas en su poderoso empuje con enorme pérdida de bajas.

Los italianos recuperaron la mayor parte de las posiciones perdidas al principio.

Defendieron con heroica tenacidad la meseta de Asiago, y recuperaron, mediante enérgicos contraataques el monte Asolone y un saliente del monte Solarole, haciendo 3000 soldados prisioneros y 200 oficiales.

Los aviones italianos tomaron parte activa en la batalla causándole al enemigo inmensas pérdidas. Derribarón 31 aparatos austriacos.

El poder del Papa

Madrid 16.—Comunican de Roma que en virtud de las gestiones del Papa acerca del Gobierno francés, el primero ha conseguido que se inculen de la pena de muerte a tres alemanes que se hallaban condenados por los Tribunales militares de aquella República.

Política española.

Para la sesión de mañana

Madrid, 16.—Varios diputados han visitado hoy al señor Villanueva con objeto de pedirle que les reserve la palabra para la sesión de mañana.

Les dijo que el artículo 104 del nuevo reglamento señala que en las sesiones extraordinarias solo se trate del asunto que las motive.

La discusión en el Congreso

Madrid, 16.—El martes continuará la discusión del proyecto de Reformas militares, que deberán quedar aprobadas antes del primero de Julio.

Seguidamente comenzará la discusión del proyecto sobre mejoras a los empleados civiles y el de anticipo a la prensa.

El de empleados quedará discutido antes que se pongan en práctica las vacaciones de verano.

Consejo de ministros

Madrid, 16.—Mañana a las 10 se celebrará Consejo de ministros.

Noticias generales

La inmortalidad en la Inclusa

Madrid 16.—En el ministerio de la Gobernación se han reunido hoy el al-

calde, el gobernador civil, el presidente de la Diputación y el jefe provincial de Sanidad, para tratar de la escandalosa mortalidad que se registra entre los niños de la Inclusa, de Madrid. Se ignora hasta ahora lo que acordasen.

Mitin integrista en Toledo. Grandes altercados

Toledo, 16.—En el teatro Rojas de esta ciudad se ha celebrado hoy un mitin integrista, presidido por el diputado señor Senantes.

Ha asistido gran concurrencia, unos exhibiendo trocitos de paño con un corazón triste, y otros la enseña del gorgo frigio.

Hablaron varios señores luises en representación de la juventud integrista madrileña.

El orador, Jo é Maria Siles, trazó un bonito programa. Dijo que las formas de gobierno le eran indiferentes, aunque prefiriese la monárquica representativa: la más decorativa de las formas. Elogió el regionalismo tradicionalista, que reconoce la autonomía regional y el entronizamiento del sagrado corazón.

Después habló Gerardo Rojo, quien trazó, a la acuarela, un cuadro de la política actual.

Habló de la huelga de agosto, fustigando al socialismo.

(Al fin metieron la pata. Se armó un tremendo alboroto. Parte del público aplaudía, y la otra parte increpaba al orador.)

En el palco del Ayuntamiento, donde se hallaban varios concejales se dieron unos palos un concejal conservador y otro socialista.)

Un tal Requejo habló después, comenzando por fustigar a los socialistas.

(¡Qué pesadilla la de estos pobres hombres. Nuevo escándalo.)

El orador continúa en su carrera loca, arremetiendo contra los partidarios de la enseñanza libre. Exhortó a todos a que se sumen a la acción del partido tradicionalista.

Al levantarse el señor Senantes le aplauden los suyos y le increpan los que antes han sido fustigados por los acólitos.

Senantes empezó santiguándose (Oyación y escándalo.)

Increpó a los que habian de libertad de ideas y quieren impedir que los contrarios expongan las suyas.

Una voz: —¡Pero no pedimos la hora para nadie! Al salir del mitin se repitieron las manifestaciones desagradables. Los oradores salieron pitando para Madrid.

Noticias de Barcelona

Barcelona 15.—En el palacio de la Diputación se ha celebrado con gran solemnidad la reunión anunciada para exponer y dar a conocer la labor llevada a cabo durante diez años por la «Liga Bon Mot», con el objeto de purificar el lenguaje catalán.

Al acto asistieron el capitán general Gobernador Civil, Presidente de la Mancomunidad, Delegado de Hacienda y otras personalidades.

El Presidente de la Mancomunidad elogió e hizo méritos de la labor realizada por la «Liga.»

—Esta mañana se ha celebrado una imponente manifestación integrada por las fuerzas vivas del país, para exteriorizar la satisfacción y entusiasmo que sienten por que la flota mercante de la Compañía de Pinillos quede en este puerto.

Frente al edificio de la casa consignataria se dieron repetidos vivas, entregándose al representante un artístico pergamino con el nombre de todos los marineros.

—Como domingos anteriores los dependientes de comercio recorrieron varias calles obligando al cierre de establecimientos cuyos dueños infringían la ley del descanso dominical.

Entre los manifestantes y la policia hubo algunos choques e incidentes que no revistieron gravedad.

Una recepción

Madrid, 16.—En la Academia Española se ha celebrado hoy la recepción del nuevo académico don Javier Ugarte, quien disertó sobre el tema «La palabra».

Le contestó el señor Cortazar, elogiando la labor poética de Ugarte.

La epidemia reinante en Portugal.

Madrid, 16.—Se tienen noticias en el ministerio de la Gobernación, las cuales acusan que en Portugal se ha presentado con carácter benigno la misma epidemia de gripe que se sufre en España.

La compañía Guerrero-Mendoza

Cádiz, 16.—Hoy ha zarpado de este puerto el vapor «Infanta Isabel».

Va con rumbo a la Argentina y lleva a bordo la admirable compañía cómicodramática de Guerrero y Mendoza.

Se le gratificará.

Anteanoche durante la primera sesión en Variedades, se extravió en las butacas de anfiteatro un bastón, que, por ser un estimado recuerdo de familia, lo reclama su dueño con mucho encarecimiento. Quien lo entregue en casa de don Juan Góngora Romera, calle de las Cruces, 17, será gratificado sobre agradecérsele la devolución sinceramente.

¡¡CARBON!!

Al industrial progresista no le importa la carestía de este artículo. Sabe que los Gasógenos especiales CROSSLEY obtiene una fuerza casi de balde, gasificando con el mejor resultado, lignitos, orujos, desperdicios de madera, cascarrillas de arroz, cáscaras de almendra, etc. Se le da GRATIS toda clase de detalles. Escribir en seguida a los inventores y únicos constructores de estos aparatos admirables

Crosleys.-Apartado 584.-Gran Vía, 1. Madrid